

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian yang dilakukan peneliti ini merupakan jenis penelitian kualitatif, Penulis akan mengungkapkan fenomena atau kejadian dengan cara menjelaskan, memaparkan dengan kata-kata secara jelas terperinci dan mudah dipahami dengan tidak berwujud nomor/angka.

Dengan jenis penelitian deskriptif dan menggunakan pendekatan fenomenologi, pendekatan fenomenologi merupakan pendekatan dengan tujuan utama untuk mengetahui suatu hal tentang pengalaman hidup seseorang mengenai suatu peristiwa, J.R.Raco berpendapat bahwa tujuan pendekatan fenomenologi untuk menangkap pengalaman hidup yang dilalui oleh manusia tentang suatu gejala.¹

Maka dengan ini dapat diketahui bahwa sifat dalam penelitian penulis ini adalah deskriptif kualitatif yang pemecahan masalahnya dengan menggunakan data yang empiris.

B. Kehadiran peneliti

Dalam penelitian kualitatif kehadiran peneliti mutlak diperlukan, karena disini peneliti bertindak sebagai instrumen dan juga pengumpul

¹ J,R Raco, *Metode Penelitian Kualitatif*. (Jakarta: PT. Grasindo, 2010). h.42.

data, dengan demikian kehadiran peneliti di Pondok Pesantren Haji Ya'qub sudah diketahui oleh informan.

Kehadiran peneliti dilapangan sangatlah penting dan diperlukan secara optimal, peneliti merupakan instrumen kunci dalam mengungkapkan apa yang sedang diteliti, oleh sebab itu disini peneliti harus terlibat dalam kegiatan yang dilakukan di madrasah diniyah Haji Ya'qub Lirboyokediri jawa timur, lebih dari itu peneliti harus benar-benar memahami kegiatan tersebut lebih tepatnya terkait peran mustahik dalam pembentukan karakter santri madrasah diniyah Haji Ya'qub Lirboyo Kediri.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian penulis terletak di pondok pesantren Haji Ya'qub, yang merupakan pondok unit dari pondok pesantren Liboyo kecamatan Mojoroto kota Kediri Jawa Timur.

D. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian penulis ini ada dua jenis, Yaitu :

1. Sumber Data Primer

Sumber data yang penulis maksud dengan sumber primer yaitu sumber yang langsung memberikan data kepada penulis,² data ini penulis peroleh dari narasumbernya langsung yang dalam hal ini adalah mustahik di pondok pesantren Haji Ya'qub Liboyo Kediri, yaitu bapak A.Qorib abidin, bapak Febrian jaya prakoso, dan bapak Imam

² Suharsini Arikanto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*. (Jakarta: PT.Rineka Cipta, 2006). h.129.

manshur, serta beberapa santri yang peneliti wawancarai, yaitu, Arnayuddin santri kelas VI ibtidaiyah, Hamim Abdul Qodir santri kelas II tsanawiyah dan saudara M.Fajaruddin santri kelas II Aliyah MDHY.

Narasumber merupakan orang yang kita jadikan objek penelitian atau orang yang memberikan informasi maupun data.

2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder yang penulis maksud dipenelitian ini adalah data yang berbentuk dokumen-dokumen, yang penulis jadikan informasi tambahan untuk melengkapi data primer. Seperti contoh buku HSI (Hasil Sidang Istimewa) madrasah diniyah Haji Ya'qub tahun ajaran 2022-2023 M.

E. Prosedur Pengumpulan Data

Prosedur pengumpulan data merupakan langkah awal yang ditempuh oleh peneliti, dengan tujuan dapat memperoleh data secara tepat dan sesuai dengan fakta yang terjadi dilapangan, fakta adalah kenyataan yang telah diuji kebenarannya secara empirik.³ Dengan demikian sesuai dengan permasalahan dan tujuan penelitian maka teknik yang penulis gunakan dalam penelitian ini untuk mengumpulkan data, yaitu :

1. Observasi

³ Abdurrahman Fathoni, "Metodologi Penelitian dan Teknik Penyusunan Skripsi." (Jakarta: PT.Rineka cipta, 2011). h.104.

Proses observasi ini peneliti lakukan secara langsung yang mana biasa disebut dengan *participant observation*, peneliti berbaur langsung dengan para santri dan mengikuti kegiatan yang dilakukan di madrasah diniyah Haji Ya'qub, dengan demikian data yang didapat dapat teruji validitasnya.

Proses observasi peneliti dilakukan dari tanggal 5 pebruari sampai dengan 9 juli 2022, dengan tujuan agar data yang didapat benar-benar sesuai dengan faktanya.

2. Wawancara

Wawancara yang peneliti lakukan yaitu dengan kepala madrasah diniyah Haji Ya'qub bapak A.Qorib abidin, bapak Febrian jaya prakoso, dan bapak Imam manshur, serta beberapa santri yang peneliti wawancarai, yaitu, Arnayuddin santri kelas VI ibtidaiyah, Hamim abdul qodir santri kelas II tsanawiyah dan saudara M.Fajaruddin santri kelas II Aliyah MDHY.

3. Dokumentasi

Dokumen yang peneliti maksud yaitu dokumen yang diperlukan dari madrasah diniyah Haji Ya'qub. Seperti buku HSI (Hasil Sidang Istimewa) madrasah diniyah Haji Ya'qub tahun ajaran 2022-2023 M, sejarah MDHY yang berasal dari buku jam'iyah, dan bagan struktur personalia pengurus MDHY.

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang sesuai dengan penelitian peneliti ini sesuai dengan pendapat dari Miles dan Hunberman yang dikutip oleh Sugiyono yaitu melalui *data reduction* (reduksi data), *data display* (penyajian data), dan *conclusion drawing/verification* (kesimpulan).

1. *Data Reduction* (reduksi data)

Peneliti dalam tahap ini merangkum dan memilah hal-hal pokok memfokuskan pada hal-hal yang penting serta mencari tema dan polanya.

2. *Data Display* (penyajian data)

Peneliti dalam hal menyajikan data dipenelitian ini dengan teks yang bersifat naratif, dengan ini maka hasil penelitian yang dilakukan peneliti akan sangat mudah untuk memahami apa yang terjadi, dan juga akan memudahkan peneliti untuk merencanakan agenda kerja yang akan dilakukan selanjutnya. Dengan berdasarkan apa yang telah dipahami.

3. *Conclusion Drawing/Verification* (kesimpulan)

Dalam penelitian ini peneliti melakukan penarikan kesimpulan terhadap data yang telah berhasil peneliti kumpulkan, dengan cara melakukan Verifikasi kembali, agar data yang telah disusun benar-benar tepat sesuai dengan faktanya.

G. Pengecekan Keabsahan Data

Peneliti dalam tahap ini melakukan usaha untuk mengecek validitas data dengan cara triangulasi, triangulasi dapat diartikan teknik pemeriksaan data dengan memanfaatkan sesuatu yang lain.⁴ Dengan demikian triangulasi yang penulis gunakan terdapat tiga macam, yaitu :

1. Triangulasi Sumber

Triangulasi ini penulis gunakan untuk mengecek kredibilitas data yang dilakukan dengan cara pengecekan data dari berbagai sumber, baik sekunder primer ataupun sekunder.

2. Triangulasi teknik

Yaitu penulis mengecek data dengan sumber yang sama dan teknik yang berbeda untuk mendapatkan data yang valid,

Dengan demikian peneliti menggunakan triangulasi sumber dengan membandingkan data yang berasal dari wawancara dengan Mustahik madrasah diniyah Haji Ya'qub, dan juga peneliti menggunakan triangulasi teknik untuk membandingkan dan mengecek terkait data yang diperoleh apakah sama atau tidak, dengan demikian kredibilitas data dapat dipertanggung jawabkan.

H. Tahap-tahap Penelitian

Dalam penelitian ini terdapat empat tahapan yang peneliti alui, yaitu :

1. Tahap pra Penelitian

⁴ Hardani, *Metode Penelitian Kualitatif dan Kuantitatif*. (Yogyakarta: CV.Pustaka Ilmu, 2020). h.98.

Tahap ini meliputi kegiatan menyusun proposal penelitian, menguatkan fokus penelitian, konsultasi kepada pembimbing, serta mengurus perizinan penelitian dan menyiapkan diri serta perlengkapan yang dibutuhkan selama penelitian.

2. Tahap Pekerjaan Lapangan

Tahap yang dilalui peneliti dalam pekerjaan lapangan meliputi kegiatan pengumpulan data terkait fokus penelitian yang telah disusun.

3. Tahap Analisis Data

Tahap ini peneliti gunakan untuk mengecek data yang telah peneliti peroleh, baik dari informan maupun dari dokumen-dokumen.

4. Tahap Penulis Laporan

Tahap ini penulis menyusun hasil dari penelitian dan konsultasi kepada pembimbing, selanjutnya melakukan perbaikan dan perlengkapan laporan penelitian, untuk mengikuti ujian monaqosah skripsi.⁵

⁵ Arikanto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*. h.36.